
Apostillas a un coloquio de la Radiotelevisión francesa

por FERNANDO VALERA

El martes, 28 de Octubre de 1975 intervine en un coloquio entre españoles organizado por LES DOSIERS DE L'ECRAN de la Radiotelevisión Francesa, segunda cadena. Como intervinimos muchos interlocutores, distribuidos en tres tertulias, no hubo ocasión de que nadie expresara plenamente su pensamiento. De lo allí dicho se han enterado casi treinta millones de europeos. Como la emisión no se transmitió por la televisión española, los españoles de España — ventajas de mantener el monopolio de la información de Estado — no han sabido directamente nada de lo que allí se dijo. La sola información que recibieron fue la tendenciosa de la prensa española, la cual casi se limitó a subrayar los supuestos aciertos del ex-Ministro franquista señor Fernández de la Mora, quien arrolló con su dialéctica salomónica — salomónica, como las columnas, no por la sabiduría, sino por el retorcimiento — a todos sus contrincantes, franceses y españoles.

Compruébase así la veracidad de las palabras con que yo inicié el coloquio: «El solo hecho de que al cabo casi de cuarenta años de iniciada la guerra civil, el diálogo entre españoles tenga que entabarse en las antenas de una televisión extranjera, es la prueba irrefutable de que en España no existen las mínimas libertades para que pueda crearse un clima amistoso de paz y convivencia.» Por otra parte la emisión no fue retransmitida a España. Poca seguridad tendría el régimen en la bondad de sus